

FINANZAS

M



**Desde
el piso
de remates**

Maricarmen Cortés
milcarmenm@gmail.com

Pemex: CECIEs en lugar de farm outs

Aunque el jefe de la Oficina de la Presidencia, **Alfonso Romo** ha señalado la posibilidad de que Pemex reanude los farm outs que nacieron con la ahora denostada Reforma Energética, el secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, nos dijo en entrevista que Pemex está analizando esquemas de asociación con el sector privado, pero no bajo los farm outs que están suspendidos desde hace un año igual que las rondas petroleras, sino con los denominados CECIEs, contratos de servicio de largo plazo para la producción de petróleo, que son más parecidos a las Asociación público-privadas (APP).

Informó que de hecho Pemex seleccionó ya un paquete de 15 proyectos que lanzará entre noviembre y febrero próximo bajo el esquema de CECIES en la que a diferencias de los farm outs, las empresas no comparten el riesgo con Pemex.

Es una mala noticia que pese a la necesidad que tiene Pemex para incrementar su inversión, y del compromiso del gobierno con el sector privado para fomentar una mayor inversión en el sector de energía, se siga satanizando a los farm outs y a la Reforma Energética, cuyos resultados, nos dijo **Herrera** en una entrevista, fueron demasiado valorizados por la anterior administración con promesas no cumplidas de incrementar la producción a tres millones de barriles diarios.

La Secretaría de Hacienda anunció ayer un nuevo apoyo a Petróleos Mexicanos, inyectando 5 mil millones de dólares.

15

PROYECTOS

lanzará Pemex, entre noviembre y febrero próximo, bajo el esquema de CECIEs



INSUFICIENTE EL NUEVO APOYO A PEMEX

La Secretaría de Hacienda anunció ayer un nuevo apoyo a Pemex, inyectando 5 mil mdd, que serán financiados con valores depositados en la Tesorería de la Federación, por lo que no habrá ni incremento en deuda ni en los requerimientos financieros del sector público. Adicionalmente, Pemex anunció una emisión de bonos a plazos de 7, 10 y 30 años para preparar bonos con vencimiento entre 2020 y 2023 y un intercambio de bonos para mejorar el perfil de vencimiento de su deuda que supera los 103 mmdd.

El programa no entusiasmó mucho a las calificadoras ni tuvo gran impacto en los mercados. Fitch calificó de “moderado” el apoyo a Pemex mientras que Moodys otorgó una calificación de A3, grado de inversión a los nuevos bonos, pero con perspectiva negativa porque se requerirán apoyos adicionales para cumplir con el vencimiento de la deuda.